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ANNO SCOLASTICO 2023/2024

COLLEGIO DOCENTI VERBALE N.3

In data 12 settembre alle ore 14:00 in videoconferenza su piattaforma Google Meet si riunisce il Collegio dei
Docenti per proseguire la discussione dei punti all’ordine del giorno non trattati nella seduta ordinaria del
giorno 11 settembre, ovvero i punti dal n.11 al n.16 in seguito indicati come n.1, n.2, n.3, n.4, n.5 e n6:

1) Criteri individuazione docenti attività alternativa alla RC
2) Adesione Centro Sportivo Studentesco
3) Referente di Istituto “Scuole a San Siro”: nomina
4) Deroghe validità anno scolastico
5) Visite guidate e viaggi d’istruzione: indicazioni
6) Varie

La riunione è presieduta dal Dirigente Scolastico, ing. Salvatore Longobardi. Svolge la funzione di segretario
verbalizzante la prof.ssa Vitale.

Risultano assenti giustificati i docenti: Angelè, Mennillo, Serao, Masi, Gilardi, Martino, Crispino, Cavanna,
Guerriero, Faini, Boni.
Sono presenti 227 docenti su 237, pertanto la seduta è valida.

1. Criteri individuazione docenti attività alternativa alla RC
Il DS ricorda che le ore di alternativa alla Religione Cattolica possono essere attribuite, nell’ordine indicato, ai
seguenti docenti:
1) personale interamente o parzialmente a disposizione della scuola, quindi senza oneri per l’Istituzione;
2) docenti dichiaratisi disponibili ad effettuare ore eccedenti rispetto all’orario d’obbligo fino ad un massimo

di 6 ore per le quali è previsto il pagamento delle ore eccedenti, solo per i docenti della scuola
secondaria;

3) personale supplente già titolare di altro contratto con il quale viene stipulato apposito contratto a
completamento dell’orario d’obbligo;

4) in via del tutto residuale, personale supplente appositamente assunto.

Si ricorda che, ai sensi della Circolare Ministeriale n.96 del 2012 la scelta di avvalersi o non avvalersi
dell’IRC per la scuola dell’infanzia, per la scuola primaria e secondaria di primo grado, deve essere effettuata
dai genitori all’atto dell’iscrizione, pertanto solo all’inizio di ogni ciclo scolastico, avendo poi valore per tutto il
ciclo scolastico. È previsto però il diritto di modificare la scelta per l’anno successivo, entro il termine delle
iscrizioni.

2. Adesione Centro Sportivo Studentesco: Delibera
Il Centro Sportivo Studentesco, rivolto agli studenti della secondaria, consentirà sia di realizzare progetti in
cui inserire alunni che non praticano altre attività sportive sia di partecipare ai giochi sportivi studenteschi in
competizioni interne alla nostra scuola con la stessa formula adottata lo sccorso anno scolastico.

Il Dirigente chiede al Collegio di esprimersi sulla proposta fatta. Il Collegio approva all’unanimità.
DELIBERA N. 8
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3. Referente d’Istituto “Scuole a San Siro”: nomina
In data 4 settembre è giunta una nota con oggetto “Scuole a San Siro - Biglietti per la stagione calcistica
2023/2024” con cui viene comunicato alle scuole che il Comune di Milano Assessorato Sport, Turismo e
Qualità della vita, in collaborazione con l’USR, mette a disposizione degli alunni, sia della scuola primaria
che della scuola secondaria, un certo numero di biglietti per assistere alle partite di Campionato e di Coppe
che si svolgeranno allo Stadio Meazza di Milano. Negli scorsi giorni è stato caricato il modulo di adesione. Il
DS ricorda che è necessario nominare un referente per tale iniziativa e che non è previsto alcun compenso.

La docente De Feo della Scuola Secondaria, incaricata lo scorso anno, offre la propria disponibilità ad
assumere l’incarico di referente d'Istituto per l’iniziativa “Scuole a San Siro” anche per l’a.s. 2023-24. La
docente De Feo chiede di avere un referente della Scuola Primaria che curi la parte a loro dedicata. Il
docente Cappanera si rende disponibile a fare da referente per la Primaria ma non lo sarà per
accompagnare i bambini allo stadio.

Il Dirigente propone di nominare la docente De Feo come referente di istituto. Il Collegio approva e il DS
formalizza l’incarico.

4. Deroghe validità anno scolastico: delibera
Visto l’art. 14, comma 7, del D.P.R. 122/2009 che recita: “Ai fini della validità dell’anno scolastico compreso
quello relativo all’ultimo anno di corso, per procedere alla valutazione finale di ciascun studente, è richiesta la
frequenza di almeno tre quarti dell’orario annuale personalizzato” e considerato che è previsto che le
istituzioni scolastiche possano stabilire, con delibera del collegio dei docenti, motivate deroghe al suddetto
limite per i casi eccezionali, congruamente documentati, purché la frequenza effettuata fornisca al Consiglio
di Classe sufficienti elementi per procedere alla valutazione, vengono proposti i seguenti criteri di deroga per
la validità dell’anno scolastico:

● Motivi di salute documentati. A tale scopo verranno considerati validi i soli certificati medici che
attestino problemi di salute per non meno di tre giorni, ad eccezione di certificati o attestazioni del medico
curante, che certifichino patologie che costringono l’alunno ad assentarsi anche per un solo giorno ma in
maniera reiterata durante tutto l’anno scolastico.

● Terapie e/o cure programmate.

● Partecipazione ad attività sportive e agonistiche organizzate da federazioni riconosciute dal

C.O.N.I.

● Visita a familiari del paese di origine fino ad un massimo di 30 giorni..

● Provenienza da altri paesi in corso d’anno o frequenza presso una scuola all’estero per un periodo

dell’anno scolastico con documentazione attestante il percorso scolastico

● Gravi motivi familiari. Il monte delle ore decurtabili viene valutato all’interno dei singoli C.d.C. in

considerazione della specificità dei casi e della loro oggettiva incidenza sugli elementi utili affinché si
possa procedere alla valutazione. I C.d.C. dovranno discernere la reale gravità delle motivazioni
familiari addotte

● Particolari e comprovate situazioni di svantaggio socio-culturale in presenza di Piano didattico

personalizzato. In tal caso i C.d.C. dovranno valutare l’effettiva incidenza del monte ore delle
assenze sui livelli complessivi degli apprendimenti tenendo conto del PDP o del PEI in caso di alunni
con disabilità certificata, e valutare il possibile impatto sul reale rischio di dispersione scolastica
dell’alunno. Ai Consigli di Classe è demandata la possibilità di derogare al limite del monte ore di
assenze per specifici casi di alunni inseriti in contesti socio culturali particolarmente svantaggiati, per
i quali si ritiene che una eventuale ripetenza dell’anno presenti un significativo rischio di dispersione
o di abbandono scolastico per l’alunno.

Non rientrano nelle deroghe le assenze dell’alunno dovute a provvedimenti disciplinari. Rispetto allo scorso
anno non è più presente la deroga per Covid.

Il Dirigente mette ai voti la proposta. Il Collegio approva all’unanimità. DELIBERA N. 9

5. Visite guidate e viaggi d’istruzione: indicazioni
Si ricorda che deve essere utilizzata esclusivamente la modulistica disponibile sul sito nell’area modulistica-
gite scolastiche. Due sono i moduli differenziati per tipologia di uscita (visita guidata o viaggio di istruzione)
oltre al modulo per le famiglie con indicazioni relative all’uscita e sezione per autorizzazione.



Si invitano i docenti a far pervenire le proposte di uscite entro il 31 ottobre.
Le uscite programmate per i mesi di settembre/ottobre devono essere formalizzate con la compilazione della
relativa modulistica entro un tempo ragionevole che consenta agli uffici di segreteria di prenotare eventuali
mezzi di trasporto.
La docente Coccia ricorda di aver già consegnato a giugno la modulistica relativa all’uscita del 27 settembre
VA e VB togliatti e 29 settembre VC e VD Togliatti. Occorre solo completare con le autorizzazioni dei genitori
e con il pagamento tramite PagoPA. Chiede come comportarsi in caso di docenti di classe che non vogliono
partecipare alle uscite didattiche. Si può chiedere ad insegnanti di altre classi che saranno coperti dal
docente della classe in uscita. Letizia precisa che a proposito delle uscite su riportate lo scorso anno erano
stati presi accordi con l’azienda Origgi. Vareschi riferisce che per l’uscita delle quinte di via Bizet ad oggi non
è ancora confermata la data a causa di impegni da parte del museo ma sicuramente sarà ad ottobre.

6. Varie
Il DS tiene a fare una precisazione rispetto ad espressioni poco rispettose nei riguardi della professionalità di
altri docenti riferendosi alla candidatura della funzione strumentale inclusione, utilizzate ieri, e che vorrebbe
non sentire più. Fa inoltre presente che nella seduta di ieri era stato accusato da più docenti intervenuti di
aver redatto l’avviso per le funzioni strumentali in maniera difforme da quanto deliberato e messo a verbale
nel collegio del 4 settembre. In merito, mostrando e leggendo sia il testo dell’avviso che lo stralcio del
verbale, fa rilevare come nel testo siano assolutamente coerenti e coincidenti sia i criteri di partecipazione
che quelli di priorità, sottolineando che non vi sia alcuna differenza sostanziale tra i due testi.
Precisa infine che diversamente una simile insinuazione si poteva configurare come una diffamazione nei
suoi confronti, riservandosi di procedere nel caso si volesse sostenere ancora tale tesi.
Dichiara di non aver altro di cui discutere pertanto, essendo ultimata la trattazione dei punti all’OdG nella
tempistica prevista, e non ritenendo necessaria alcuna replica autorizza coloro che lo volessero a lasciare la
seduta.
La docente Letizia interviene e chiede di mettere a verbale quanto segue:
“La docente Letizia rileva che, alla fine del Collegio il dirigente decide di saltare il punto delle Varie e afferma
che una maestra della scuola Primaria ha offeso una docente della Secondaria usando il termine "pinco
palla" invitandola al rispetto della collega, dei suoi titoli e del suo ruolo (tanto che la sua collaboratrice
prof.ssa Amelia Vitale sottolinea "e viceversa"). Dopodiché dichiara che per lui il CD si chiudeva in quel
momento e che, chi avesse voluto rimanere in linea, era libero di farlo. A quel punto la scrivente chiede che
venga verbalizzato il suo intervento in cui dichiara che vi erano 4 mani alzate pronte ad intervenire per
replicare e che il Dirigente, a fronte di un passato evento collegiale in presenza laddove un docente a chiare
lettere utilizzò per ben due volte un linguaggio improprio, non diede seguito all'episodio nemmeno con un
richiamo verbale. Letizia rileva che debba esserci coerenza e eguaglianza nello stigmatizzare analoghe
situazioni.” Anche la docente Acampora chiede che venga messo a verbale il suo intervento che viene quindi
riportato:
“A seguito dell'intervento del dirigente trova assolutamente inidonea e non democratica l'affermazione e la
relativa legittimazione a lasciare la seduta quando questi a conclusione del suo legittimo intervento di
precisazione in merito alla congruità tra la delibera del Collegio e i conseguenti Bandi sulla funzione
Inclusione, afferma che chi tra i docenti non volesse ascoltare eventuali repliche avrebbe potuto lasciare la
seduta. "
Il DS invita allora i docenti a rimanere collegati per il protrarsi della seduta. La docente Giovanna Giuliana
chiede scusa se la collega si è sentita offesa dalla sua espressione che non voleva assolutamente essere a
lei rivolta ma era una pura generalizzazione.
Il docente Abbate chiede se ci siano state candidature e se sono stati scelti i docenti per la vigilanza in
mensa in via MIlano. il DS comunica che ci sono state più di quattro candidature pervenute sia via mail che
consegnate a mano. Abbate chiede come aver prova del fatto che le domande consegnate a mano siano
state consegnate nei tempi stabiliti. Il DS risponde che il protocollo attribuito farà da garanzia di validità della
candidatura. Ovviamente il docente ha diritto di conoscere il numero di protocollo attribuito al momento della
consegna.
La docente Acampora chiede di mettere a verbale quanto segue:
“Non trovo assolutamente democratico e adatto il passaggio in cui il DS chiarisce un suo pensiero e poi
autorizza chi vuole a “non seguire” eventuali altri commenti di replica” apre una con il DS una discussione
relativamente a chiarimenti rispetto alla questione dei criteri per le funzioni strumentali.”
Alcuni docenti tengono a puntualizzare che il Collegio così condotto non è un esempio di civiltà e rispetto e
che le questioni vengano risolte nelle riunioni d’ordine per arrivare in quello unitario dove portare proposte
costruttive.
Gli interventi rancorosi che hanno avuto modo di sentire sembrano sottendere questioni irrisolte e che
andrebbero superate in altra sede. La docente Galullo interviene e chiede che sia verbalizzato quanto segue:
“La totale mancanza di rispetto nei confronti del DS e dei docenti tutti che sopportano questi sfoghi,
addirittura tali confessioni fuori luogo, è inaccettabile.”
Ringrazia per l’attenzione dedicata e spera che questo sfogo sia costruttivo.



Il DS ribadisce ancora che ai sensi del regolamento del Collegio approvato ogni intervento relativo ai singoli
punti all’O.d.g. deve avere una durata limitata, tale da favorire la più ampia partecipazione alla discussione e
che non sono consentiti ulteriori interventi sullo stesso punto da parte di chi è già intervenuto, ma è previsto
un diritto di replica, prima della chiusura dell’argomento dibattuto.
Ricorda inoltre che, sempre ai sensi di detto regolamento, in nessun caso è possibile ridiscutere argomenti
relativi a punti all’O.d.g. sui quali il Collegio dei docenti abbia espresso una delibera e che nei prossimi
collegi chiederà di rispettarne pedissequamente il testo a suo tempo approvato.
Conclusa la trattazione dei punti all'ordine del giorno, dichiara sciolta la seduta alle ore 15:54.

Il segretario Il presidente
prof.ssa Amelia Vitale IL DIRIGENTE SCOLASTICO

Ing. Salvatore Longobardi
Firma autografa sostituita a mezzo stampa, ai
sensi dell’art. 3, comma 2 del D.Lgs. n. 39/93


